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Anwesend: Siehe Anlage 1 

 

Tagesordnung: 

 

1. Begrüßung, Zustimmung zur vorgeschlagenen Tagesordnung 
 

2. Verabschiedung des letztjährigen Protokolls 
 

3. Berichte des Vereinsrates  
1. Vorsitzender 
Abteilungs- / Jugendleiter*innen 
Sportabzeichen 
Schatzmeister 

 
4. Bericht des Kassenprüfers 

 
5. Status des Umbaus der Mehrzweckhalle und der Planung der 

Trainingszeiten  
 

6. Ehrungen 
 

7. Gedenken der Verstorbenen 
 

8. Anträge 
 

9. Verschiedenes 
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TOP 1 Begrüßung, Zustimmung zur vorgeschlagenen Tagesordnung 

Stefan Möhren, 1. Vorsitzender, eröffnet als Versammlungsleiter die 
ordentliche Mitgliederversammlung der Spielvereinigung Höhenkirchen e. V. 
und begrüßt alle anwesenden Mitglieder, die Abteilungsleiter*innen, den 
Ehrenrat und die Delegierten im Namen des Vereins. 
 

Die Einladung ist ordnungs- und fristgerecht an alle Delegierten (derzeit 70) 
ergangen und wurde zusammen mit dem Termin öffentlich bekannt gegeben. 
Anträge sind keine gestellt worden.  

Die Mitglieder des Gemeinderates sowie die 1. Bürgermeisterin Mindy 
Konwitschny können leider wegen der zeitgleich stattfindenden 
Gemeinderatssitzung nicht teilnehmen.  
 
Die vorgeschlagene Tagesordnung wird einstimmig und ohne Gegenstimmen 
oder Enthaltungen angenommen. 

 

TOP 2 Verabschieden des letztjährigen Protokolls 

Das Protokoll ist unverändert angenommen. 
Einsehbar ist es auf der Internetseite der Spielvereinigung (www.spvgg-
hoehenkirchen.de). 

 

Vorführung der Bubble Babes 
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TOP 3 Berichte des Vereinsrates  

1. Bericht des 1. Vorsitzenden 

Er bedankt sich bei den Kollegen*innen in der Vereinsleitung, Kathrin und 
Carola sowie Bernhard und Simon für die herzliche Aufnahme, die 
Unterstützung und das Soufflieren im Rahmen seiner neu übernommenen 
Aufgabe. Er dankt sodann allen Abteilungs- und Jugendleiter*innen sowie den 
über 100 Übungsleiter*innen, aber auch den Mitgliedern für die Treue zum 
Verein, das Engagement und die Lust am Sport, die letztlich durch alle 
Herausforderungen der letzten Zeit geführt hat und auch sicher weiterführen 
wird.  

Zum Erfolg des Vereins hat aber auch die gute Zusammenarbeit mit der 
Gemeinde, sowie die Unterstützung durch die Bürgermeisterin, dem 
Gemeinderat, den Mitarbeiter im Rathaus und dem Bauhof beigetragen.  
 

Frau Konwitschny lässt ausrichten, dass sie sich für die Zusammenarbeit in der 
Vereinsleitung bedankt und sehr froh ist, einen so großen und erfolgreichen 
Verein mit attraktiven Sportangeboten in ihrer Gemeinde zu haben, der so 
vielen Sportlerinnen und Sportlern aller Altersgruppen eine Heimat bietet und 
Geflüchteten und Asylbewerber gratis Sport treiben lässt. 

Die Gemeinde tut viel für den Sport. Ein Dank geht an die Gemeinde und 
umgekehrt. 

Sie bedauert, dass nun nach den Behinderungen durch Corona auch noch die 
MZH umgebaut werden muss, aber betont, dass dieser leider unbedingt sein 
müsse. In diesem Zusammenhang hat sie uns noch einmal bestätigt, wie 
reibungslos die Organisation der Verlegungen in Zusammenarbeit mit dem 
Verein funktioniert hat bzw. funktioniert. 

Stefan zeigt die Mitgliederentwicklung anhand eines Kurvendiagrammes und er 
erklärt die Vereinsstruktur und berichtet, dass es einen Wechsel bei der 
Abteilungsleitung Volleyball gibt und gratuliert Alexander Titze zur Übernahme 
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der Funktion bzw. Julia Witt für die langjährige Wahrnehmung der Aufgabe. Er 
denkt, dass die Mitgliederzahl wieder auf 3000 wieder steigen wird. 

Der Vorsitzende geht dann auf die gleichbleibende Altersstruktur, die 
Verteilung nach Geschlechtern sowie die Mitgliederzahl in den einzelnen 
Abteilungen ein. Er hebt positiv die etwa gleichbleibende Altersstruktur hervor. 

 

Turner Vorführung 

 

Anschließend bittet er die Abteilungsleiter um Ihre Berichte.  

 

2. Berichte der Abteilungs- und Jugendleiter*innen 
 

a) Basketball 

Leider konnte der Abteilungsleiter Lutz Walter heute nicht teilnehmen. 

 

b) Stockschießen 

Gerd Schreiber, der Abteilungsleiter der Stockschützen erzählt, dass seine 
Abteilung nicht an Punktspielen teilnimmt.  

Es wurden 2 Turniere gegen die Siegertsbrunner gespielt. Danach wurde 
zusammen gefeiert. 

Jeden Montag um 13.00 Uhr wird geschossen, Sommer wie Winter. Jeder ist 
gerne willkommen. Das älteste Mitglied ist 93 Jahre. Das jüngste Mitglied ist 
eine Frau mit 53 Jahren. 

Ein Dank geht an Karlheinz für seine 35 Jahre Vereinsleitung, und freut sich 
immer auf den täglichen Austausch im Kaffee mit ihm. Er bedankt sich für die 
Vereinschronik und würdigt die unglaubliche Arbeit. Karlheinz Neumayer will 
jetzt auch bei den Stockschützen mitmachen. 
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c) Fußball 

Daniel Dietz berichtet, dass die Abteilung Fußball 2022 ein bewegendes, 
erfolgreiches Jahr hatte und an Mitglieder zulegte. 22 Mannschaften trainieren 
zusammen, hier sind 4 Erwachsenenmannschaften, die Senioren B ist die 
Älteste und Erfolgreichste. Die 1. und 2. Mannschaft ist auch gut unterwegs 
und peilen die Kreisliga an.  

Er betont das in der Jugendarbeit sehr gute und engagiert Trainer*innen den 
Betrieb hochhalten, die meisten sind ehrenamtliche Trainer*innen.  

Daniel erzählt, dass schon 4-jährige Kinder trainieren wollen. Sie können aber 
erst Kinder ab 5 aufnehmen. Mehr Teams können auf dem Kunstrasen nicht 
mehr spielen, sie müssen auch schon auf Dienstleiser zugreifen, der Ort wächst 
und somit auch die Kinder, die Fußball spielen wollen. Das Resultat wäre ein 
Aufnahme Stopp. Die Abteilung Fußball will aber für die Jugend im Ort da sein, 
auch in der Zukunft. Nur sind die Plätze zum Trainieren begrenzt. 

Es gibt über 612 Mitglieder mit 49 Trainer und Trainerinnen in 22 Teams. Daniel 
Dietz ist stolz auf seine Trainer*innen. Die auch bei den Veranstaltungen 
helfen. Das 3-tägige Sommerturnier bei dem 90 Mannschaften mit insgesamt 
850 Kinder beteiligt waren, hebt er als Highlight hervor. 

Sein Dank geht an den Jugendleiter Ralf Schreiber. Vor allem möchte er sich 
aber bei Karlheinz bedanken und fühlt sich geehrt, dass er immer noch Mitglied 
in der Abteilung Fußball ist. Er erklärt, dass es schwierig ist in seine Fußstapfen 
zu treten und bedankt sich auch bei Stefan Möhren. 
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d) Hockey 

Heike Kreitmaier präsentiert die Abteilung Hockey und vertritt dabei die 
Abteilungsleiterin Gabi Lemmle. Sie berichtet, dass es 240 Mitglieder in der 
Abteilung gibt und lässt die Bilder mit den Highlights für sich sprechen. 

Heike gibt bekannt, dass im Mai das 15-jährige Hockey Jubiläum gefeiert wird. 

Seit 2020 gibt es auch eine Damenmannschaft. 

Besonderes hebt sie hervor, dass der Kürbiscup nach Corona endlich wieder 
stattfinden konnte. Es gab auch Turniere in Schweinfurt, Bayreuth und Riva del 
Garda. Sie erzählt, dass der Austausch mit Valencia eine Bereicherung von 
beiden Seiten ist und zeigt einen Film von Valencia mit tollen Eindrücken. 

Die Abteilung Hockey kann auch auf Erfolge zurückblicken. Die U12m hat den 1. 
Platz in der Verbandsliga Süd (Halle2022/23) erreicht und ist Pokalsieger 
Bayern (Feld 2022). U12w hat ebenfalls den 1. Platz Verbandsliga Süd (Feld 
2022) erlangt. 

Die Abteilungsleitung bedankt sich mit einem kleinen Film bei Karlheinz 
Neumayer für seine lange Vorstandsarbeit. Sie freuen sich, wenn er auch in 
Zukunft noch oft bei der Abteilung vorbeischaut. 

Ein Dank auch an den jetzigen Vorstand. 

 

e) Rad- und Laufsport 

Ralph Gutmann berichtet über die Radabteilung. Als erstes bedankt er sich bei 
Karlheinz und erzählt, wie sie den Anfang der Abteilung Rad in der 
Spielvereinigung geplant und durchgeführt haben. 

Corona hat den Rad- und Laufsport nicht so sehr beeinflusst wie andere 
Abteilungen.  

Er erzählt von den vielen Ereignissen im letzten Jahr. Es gibt jeden Sonntag 
einen Radausflug bei dem bis zu 30 Mitglieder teilnehmen, natürlich werden 
kleinere Gruppen gebildet. Es gab auch ein Trainingslager in Italien, bei dem 
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auch der Sponsor besucht wurde und das Pässe fahren trainiert wurde. In der 
Abteilung ist auch ein Ironman. 

Anschließend berichtet Erwin Reisser über die Ereignisse der Laufabteilung. Sie 
konnten 17 neue Mitglieder gewinnen. Insgesamt sind es 68 Läufer die 
montags und mittwochs trainieren. Der Treffpunkt ist an der Leonardikirche. 

Zu den Highlights gehören die verschiedenen Läufe, die Ismaninger 
Winterlaufserie, der Schlierseelauf und der Altmühltrail bei dem bis zu 630 hm 
überwinden werden. 

Es wurde wieder ein Lauf 10 angeboten, bei dem sich 40 Teilnehmer 
angemeldet haben, 20 haben die 10 km nach 10 Wochen geschafft. 

Auf dem „Run of 22“ im Rahmen der „European Championship Munich 2022“ 
waren 8 Läufer der Abteilung dabei. 

Außerdem planen die Läufer dieses Jahr jeden Monat an einen anderen 
ereignisreichen Lauf von 10 km, Halbmarathon und Marathon teilzunehmen. 

Vielen Dank an die Abteilung Fußball für die Mitbenutzung des Stüberls und ein 
großer Dank geht auch an Karlheinz. 

 

f) Karate 

Die Abteilungsleiterin Nico Neumüller-Huber berichtet, dass Steffen Paul die 
höchste Ausbildungsstufe im Bereich Selbstverteidigung „SV-Lehrer Platin“ & 
„A-Trainer Selbstverteidigung“ erreicht hat. Es gab auch einige 
Prüfungslehrgänge die erfolgreich abgelegt wurden. 

Corona hat die Mitgliederzahl verkleinert, aber es gibt wieder einen 
Aufschwung vor allem bei den Kindern. Sie bedankt sich bei der Jungendleiterin 
Cornelia Reiser für Ihre gute Arbeit.   

Die Karateabteilung hat den Schwerpunkt auf Dojo und Selbstverteidigung 
gelegt. Um das Miteinander zu festigen, gab es eine Bergtour und eine 
Weihnachtsfeier. 
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Sie bedankt sich bei dem „Container Team“, hier ist die Geschäftsstelle 
gemeint, und bei Karlheinz Neumayer mit einem Gedicht in Bayrisch. 

Sie würde sich freuen, viele Mitglieder bei der 45 Jahre Karate – Feier begrüßen 
zu dürfen, welche am 30.09.2023 stattfindet.  Sie werden auch am Straßenfest 
in Höhenkirchen teilnehmen. 

 

g) Tischtennis 

Christian Rossa informiert uns über die Mitgliederzahl, die leider in der 
Coronazeit gesunken ist. Es gibt einen neuen Jugendtrainer und es wird einen 
Austausch mit Egmating angestrebt. 

Im Punktspiel sind 2 Herrenmannschaften angemeldet. Natürlich gibt es auch 
eine Vereinsmeisterschaft. Zum ersten Mal gab es eine Meisterschaft, bei dem 
jedes Mitglied teilnehmen könnte, egal aus welcher Abteilung. Leider wurde es 
nicht so angenommen wie erhofft. Es ist aber noch einmal geplant, mit etwas 
mehr Werbung dafür. 

Er bedankt sich bei der Gemeinde für die Bereitstellung der MZH, leider ist der 
Sport wegen Gemeindesitzungen in der MZH oft ausgefallen. Ein Dankeschön 
geht auch an Karlheinz. 

 

h) Gymnastik 

Björn Kniesner stellt fest, dass die Gymnastikabteilung mit ca. 1500 Mitglieder 
die Hälfte des Vereines ausmacht. Er bedankt sich bei Karin und Tamara für die 
Organisation. 

Der Kinderfasching war ein super Erfolg. Er zeigt auch ein Bild mit einer 
Gesundheitsgruppe, die maskiert zum Training kamen und ihren Spaß hatten. 
Neben den Vereinsmeisterschaften nehmen die Turner auch beim Bayrischen 
Landesturnfest in Regensburg teil. Ein Teil der Leistungsturner dürfen 
außerdem bei der Weltgymnaestrada in Amsterdam (August 2023) dabei sein. 
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Björn bedankt sich bei Lutz Nagler, der wegen der Hallenschließung die 
Organisation übernommen hat. Leider haben die Leistungsturner noch keinen 
Platz zum Trainieren gefunden, die meisten Gruppen können aber in anderen 
Hallen oder online weiter trainieren, 

Er spricht ein großes Dankeschön an Karlheinz aus. 

 

i) Volleyball 

Der neue Abteilungsleiter Volleyball Alexander Titze, der seit Februar die Arbeit 
von Julia Witt übernommen hat, berichtet über die zwei Freizeitvolleyball- 
Mannschaften, bei der eine auch bei Turnieren teilnimmt. Er stellt fest, dass es 
noch andere Volleyball Spieler*innen in anderen Abteilungen gibt. 

 

j) Schach 

Horst Schindler erzählt von der Abteilungsversammlung, bei der folgende 
Personen wieder gewählt wurden. Sein Stellvertreter ist Oliver Dannenberger. 
Da Jonathan Viehöver im Ausland ist, übernimmt Simon Loithaler allein die 
Jugendleitung, der Spielleiter ist Jens Quedenfeld. 

Er erklärt uns die Wertungszahl bei deutschen Turnieren, die uns das Niveau 
der Spieler*innen zeigt. Die U14 hat die bayrischen Meisterschaften gewonnen. 

Natürlich spricht er auch Karlheinz seinen Dank aus. 

 

k) Bogenschießen 

Sigisbert Reder berichtet das die Abteilung seit 2011 in der SpVgg 
aufgenommen wurde. Er bedankt sich bei Karlheinz, der dazu viel beigetragen 
hat.    
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Die Bogenschützen haben ca. 140 Mitglieder mit einer Altersspanne von 10 bis 
80 Jahren. Sein Dank geht auch an die beiden Jugendleiter*in die eine sehr gute 
Jugendarbeit machen. 

Er teilt uns mit, dass es Einsteigerkurse gibt, bei denen unter anderem auch die 
Sicherheitsregeln besprochen werden. Das Training im Winter findet in der 
Halle statt. 

Auf dem Bogenschießplatz muss viel selbst gemacht werden, es gibt immer 
Arbeitstage (Hecke schneiden, Rasen mähen…), bei denen sich viele beteiligen. 
Natürlich wird auch gefeiert, in der Rauhnachtsfeier gibt es ein stilles 
Feuerwerk mit Brandpfeilen, sowie Bogencamp mit Lagerfeuer. 

Es sind auch viele sportliche Erfolge zu verbuchen, hervorzuheben ist der 1. 
Platz von Sigisbert Reger bei der BZM Feldbogen, aber noch viele hoch 
platzierte Plätze konnten einige Mitglieder erreichen. 

 

3. Sportabzeichen 

Patricia Lang-Kniesner hofft, dass sich nach Corona wieder viele 
Teilnehmer*innen für das Sportabzeichen anmelden. Es wird wieder 4 Termine 
geben, bei dem die vier Bereiche, Ausdauer, Kraft, Schnelligkeit und 
Koordination geprüft werden. 2022 gab es nur einmal Silber alle anderen haben 
Gold erreicht. 

 

4. Schatzmeister 

Der Schatzmeister Simon Hauser erklärt die drei Teilbereiche: den ideellen, 
wirtschaftlichen und zweckgebundenen Sportbetrieb. 
Zum ideellen Sportbetrieb gehören die Spenden, Zuschüsse von der Gemeinde 
und den Verbänden. Er nimmt dies zum Anlass, sich bei der Gemeinde für die 
Zuschüsse zu bedanken. 
Zum wirtschaftlichen Sportbetrieb gehören die Einnahmen der 
Veranstaltungen, die Corona bedingt, weniger waren. 
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Der zweckgebundene Sportbetrieb beinhaltet die Ausgaben der Übungsleiter, 
Ausrüstungen, Zweckverbände…  

Er bedankt sich bei allen Abteilungsleiter*innen für die gute Zusammenarbeit. 
Er hebt hervor, dass es ohne Carola keine Mitgliedsbeiträge geben wird und 
ohne Kathrin die Buchhaltung nicht so gut geführt werden würde, außerdem 
würde ohne Bernhard keine Überweisungen getätigt werden und bedankt sich 
bei den Dreien. Außerdem gilt ein Dank an den Kassenprüfer Peter 
Triebswetter, und ein besonderes Dankeschön an Karlheinz. 

 

TOP 4 Bericht des Kassenprüfers 

Der Kassenprüfer Peter Triebswetter nimmt selbst nicht teil, lässt seinen 
Bericht aber durch Stefan Möhren verlesen. 
Es wird die ordnungsgemäße Führung und Verwaltung der Vereinskasse und – 
Gelder bestätigt. Er bestätigt die hervorragende professionelle Arbeit und 
spricht Kathrin Schulz-Sembten sowie Simon Hauser hierfür seine Anerkennung 
im Namen des Vereines aus. Er schlägt die Entlastung für die Buchhaltung und 
den Schatzmeister vor. 

 

Die Entlastung wurde einstimmig erteilt 

 

TOP 5 Umbau der Mehrzweckhalle  
 
Lutz Nagler und Stefan Möhren stellen die Hintergründe des Umbaus, die 
durchzuführenden Arbeiten, den Zeitplan sowie den aktuellen Stand der 
Planungen für das Ausweichen verschiedener Kurse vor, die durch die Sperrung 
der MZH vom 30.05 bis zum 31.12.2023 erforderlich werden.  
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TOP 6 Ehrungen 

Es werden 3 Ehrungen für eine langjährige Mitgliedschaft vorgenommen. Eine 
besondere Ehrung geht an Karlheinz. Stefan hofft, dass er noch lange in 
unserem Verein bleiben wird. Es wurden auch mehre Abteilungs- und 
Jugendleiter*innen für ihre langjährige Tätigkeit als Abteilungsleiter geehrt. 

Karlheinz bedankt sich bei allen, die ihn gelobt haben. Er hat es gerne getan 
Karlheinz war 35 Jahre Vorstand und war immer bemüht, sich bei allen 
Abteilungen blicken zu lassen. Er hat den Verein gerne geleitet. Danke für die 
guten Wünsche und Geschenke. 

 

TOP 7 Gedenken der Toten 

Die Anwesenden gedenken, der im letzten Jahr verstorbenen Mitglieder.  

 

TOP 8 Anträge 

Anträge sind nicht eingegangen. 

 

TOP 9 Verschiedenes 

Der 1. Vorsitzende Stefan Möhren schließt die Versammlung um 21.15 Uhr und 
bedankt sich bei allen für Ihre Teilnahme und Mitwirken. 

 

Höhenkirchen-Siegertsbrunn, den 30.03.2023 

 

 
Stefan Möhren    Carola Blümel 
1. Vorsitzender    Schriftführerin  


